

# Destacan la aprobación de permisos sectoriales para tres proyectos de parques solares

**INICIATIVAS.** Inversión es del orden de los 60 millones de dólares. Se espera que trabajos de construcción comiencen durante el segundo semestre de este año.

El delegado presidencial regional de Los Ríos, Jorge Alvia! Pantoja, junto a la seremi de Energía, Claudia Lopetegui Moncada; el seremi de Agricultura, Jorge Sánchez Slater; y el director regional del SAG, Rubén Cofré Sepúlveda, informaron sobre el acompañamiento que el Gobierno brindó a tres proyectos de parques solares para la obtención de sus respectivos permisos sectoriales.

Se trata de los parques solares Burgos, Río Bueno y Mautz, de la empresa Blue Light Energy. La inversión total de estos proyectos asciende a USD 60 millones y generará 220 puestos de trabajo en la región, durante sus etapas de construcción.

"A través de la Delegación Presidencial Regional de Los Ríos, hemos liderado una mesa de seguimiento para la inversión privada, con especial atención en los proyectos aprobados por la Comisión de Evaluación Ambiental. En este caso, se trabajó en conjunto con la seremi de Economía, la seremi de Energía y la seremi de Agricultura para lograr avances significativos en la gestión de los permisos sectoriales correspondientes, con estricto apego a la normativa vigente. Gracias a este esfuerzo, se obtuvieron los Informes Favorables de Construcción (IFC) por parte del SAG, lo que permite a la empresa iniciar la construcción de sus parques solares", señaló el delegado presidencial Jorge Alvia!.

La autoridad agregó que "con esta noticia, buscamos generar garantías, confianza y un ambiente propicio para avanzar en la inversión privada en la región de Los Ríos. Así, cumplimos con el mandato del Gobierno del Presidente Gabriel Boric, de trabajar de manera coordinada entre instituciones para promover la atracción de inversiones, el desarrollo sostenible, el cumplimiento del marco legal ambiental vigente y la generación de empleo".

En tanto, la seremi de Energía, Claudia Lopetegui, puntualizó: "La transición energética nos involucra a todos y todas. Y la región de Los Ríos no está ajena. Las tecnologías avanzan y, por supuesto, hoy podemos dar



EL DELEGADO, LOS SEREMIS Y EL DIRECTOR REGIONAL DEL SAG VALORARON LA CONSTRUCCIÓN DE LOS PAR-

## Trabajos durante poco más de seis meses

El representante de la empresa Blue Light Energy, Víctor Bravo, agradeció el apoyo de las autoridades, en especial a la Delegación Presidencial Regional, el SEA, la seremi de Energía y el SAG, por "su compromiso con proyectos de energía renovable y el trabajo coordinado para vigilar el cumplimiento de los plazos en los procesos de evaluación y aprobación de los permisos de nuestros proyectos. Este esfuerzo demuestra el impacto positivo que puede lograr la colaboración público-privada para incentivar la inversión en proyectos sustentables y tecnológicamente avanzados". Víctor Bravo detalló que los tres proyectos, cada uno de 9 MWac y que generarán casi 100.000 MWh de energía renovable con almacenamiento, son "un paso más hacia la transición energética que Chile está liderando, alineándonos con los objetivos de la Política Energética 2050 y el Plan de Descarbonización. Además, este proyecto aportará directamente al desarrollo local, generando empleos y contribuyendo al crecimiento sostenible de la región".

Agregó que "en cuanto a los avances, proyectamos que los trabajos de construcción de los tres parques comiencen durante el segundo semestre de este año, con una duración de un poco más de seis meses, marcando un hito clave para este importante proyecto. Estamos entusiasmados por lo que viene y comprometidos con seguir desarrollando iniciativas que generen un impacto positivo en la comunidad".

cuenta de que estamos próximos a tener una matriz energética en la región que va a aportar energía limpia y que vamos a tener energía solar generando electricidad no solo para nuestra región, sino también para el sistema".

La titular de Energía añadió: "Seguiremos trabajando para que las instituciones funcionen y hagan su trabajo como corresponde, ya que cada proyecto es

analizado sectorialmente en base a las competencias pertinentes de cada sector. Además, como Gobierno tenemos un compromiso claro, y es que apoyaremos proyectos que no solo traigan desarrollo y bienestar a la comunidad, sino también que tengan validación social".

## PERMISOS SECTORIALES

Por su parte, el seremi de Agricultura, Jorge Sánchez Slater,

destacó el trabajo coordinado que como Ministerio de Agricultura han realizado a través del SAG.

Junto con manifestar que el tema energético es importante en la región no solo en cuanto al abastecimiento, sino también en la innovación que desarrolla el ministerio, relevó el trabajo que están llevando a cabo en coordinación con las distintas seremías de la región. "Existen marcos normativos que se deben cumplir de acuerdo con lo estipulado por la ley, pero también hay una voluntad de poder desarrollar una matriz que nos permita trabajar en un ambiente que posibilite la generación de energía en un marco de sustentabilidad, acorde con el patrimonio de nuestra región de Los Ríos", subrayó Jorge Sánchez.

A su vez, el director regional (s) del SAG Los Ríos, Rubén Cofré, señaló que estos proyectos ingresaron en abril de 2024 al SAG y luego de una exhaustiva revisión, tanto del nivel regional como nacional, el 13 de enero pasado obtuvieron las resoluciones de Informes Favorables de Construcción, "ya que la implementación de las iniciativas no generaría impacto significativo sobre el suelo, cursos hídricos, fauna y flora del sector, no existiendo en el entorno restricciones para el desarrollo agropecuario".